

PECHOS ULTIMADO

a balazos esta mañana

EN UNA SENSACIONAL Y AUDAZ REFRIEGA CON LA POLICIA QUE LO HABIA CERCADO, PECHOS PERDIO LA VIDA. — UNA PARADA EN TODA FORMA HIZO EL FAMOSO ATRACADOR A LA POLICIA NACIONAL — EL AUDAZ LADRON HUBO SALIDO HACE MES Y MEDIO DE LA PENITENCIARIA Y HABIA DECLARADO: "LA PROXIMA VEZ NO ME COJEN VIVO"

A PLENO SOL, "PECHOS PENETRO A LA RESIDENCIA DE LA SRA. NORTHON, CERCA DEL PUENTE DE LA FABRICA, CON EL FIN DE ROBAR

Armado de revólver, amenazó a un carpintero de apellido Valenciano.—También había intimidado a dos niños, para que no gritaran.—Pechos se disponía a huir, cuando se halló completamente cercado por la policia y abrió fuego con su revólver.—La primera parada le agotó el magazine.—Entró de nuevo a la casa y trató de hacer de nuevo frenet a la policia

UN BALAZO LE ATRAVESABA EL CUERPO, DE PARTE A PARTE.—OTRO LE PERFORABA LA PIERNA.—TODAVIA HERIDO, QUISO CONTINUAR HACIENDO FRENTE A LA POLICIA QUE SE HABIA PARAPETADO CERCA DE UN MURO

Rápidamente fué recogido el herido y trasladado al hospital.—Poco después moría el famoso atracador. — La fuerza policia actuó bajo las órdenes del teniente Montoya

COMPLETA Y DETALLADA NARRACION DEL SENSACIONAL SUCESO POLICIACO DE ESTA MAÑANA EN ESTA CAPITAL, DA "LA RAZON"

Las autoridades policia han realizado esta mañana una labor eficiente, al capturar al tristemate célebre Arnoldo Araya u. ap., más conocido por el sobrenombre de "Pechos", el más audaz, peligroso y temerario delincuente. Desde hace 15 años por lo menos, Pechos viene teniendo cuentas con la justicia. Cuando no está en la Pe-

nitenciaria, esta escondido, o bajo vigilancia de la policia. Vida azarosa, llena de arroj y valentia para cometer los hechos delictuosos más inverosímiles, que apenas si pueden creerse en un medio como el nuestro.

HACIA MES Y MEDIO ESTABA LIBRE

Hacia mse y medio que Pe-

chas salió de la Penitenciaria después de cumplir una de sus múltiples condenas por robo y asalto, en el que era un especialista.

VARIOS ROBOS AL ESTILO "PECHOS"

En los últimos días, en la dirección general de detectives,



ARNOLDO ARAYA, (alias) PECHOS, el famoso atracador que fué ultimado esta mañana

el coronel Sáenz recibió denuncias de varios robos de importancia, al oled a la mano en tancia, de los cuales fueron víctimas don Gabriel Broutin y don Zacarias Ayuh, quienes por los detalles que dieron y por las in-

(Pasa a la Pág. SEIS)



GENERAL VON LIST quien ha sido degradado con 33 grandes jefes militares nazis

Nuevo gerente del Banco de Seguros don Andrés Brenes Mata

FUE NOMBRADO ESTA MAÑANA POR LA JUNTA DIRECTIVA UNA VEZ TRAMITADA LA RENUNCIA IRREVOCABLE DE DON JOSE MARIA ARCE

En su lugar en la sub gerencia, el caballero don Victor Aguilar Esquivel, conocido hombre de negocios que a no dudarlo realizará ahí una magnífica labor

En la tarde de ayer don José Seguros, presentó la renuncia de María Arce, gerente del Banco de (Pasa a la Pág. SIETE)

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R. Viernes 4 de Diciembre de 1942. — N° 606

Nuevo fracaso nipón en GUADALCANAL

UNA GRAN FUERZA EXPEDICIONARIA JAPONESA PRETENDIO DESEMBARCAR. — SIETE GRANDES BARCOS Y CINCO MIL SOLDADOS PERDIERON LOS NIPONES. — DE GRANDES PROPORCIONES FUE LA NUEVA ACCION CON LA QUE LOS JAPONESES PRETENDIAN CONMEMORAR EL PRIMER ANIVERSARIO DEL ASALTO DE PEARL HARBOR

2000 AVIONES HA PERDIDO JAPON EN LAS ISLAS SALOMON

En término de cuatro meses ha tenido esa enorme pérdida

Es muy grande también el número de pilotos que ha perdido

PEARL HARBOR, 4. UP. Los japoneses han sufrido en las Salo considerables, lo que se informó

(Pasa a la Pág. CINCO)

En gravísimo peligro el flanco izquierdo nazi en el Don

LA CAPTURA DE BLISTVA-KUMKAV POR LOS RUSOS PONE EN GRAVE SITUACION A LAS FUTRZAS HITLERISTAS

Merina la acción bélica en el frente de Stalingrado — Liberaron los rusos varias poblaciones del frente de Rzhev

MOSCU, 4.—UP. — Las tropas de choque rusas han quebrado una poderosa línea alema-

na de defensa al oeste de Rzhev y se han apoderado de una estación férrea de gran importancia

estratégica, mientras que en el corredor Don-Volga otros ejércitos rusos atacan desde norte,

este y oeste, a una fuerza enemiga cuyos efectivos se calculan

(Pasa a la Pág. SEIS)

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

GASOLINA PARA CENTRO AMERICA

Se da la noticia de que se estudia en los Estados Unidos, por las autoridades de exportación, la posibilidad de que a los países centroamericanos se les pueda proveer d una mayor cantidad de gasolina y petróleo de la que reciben en la actualidad.

Si a tal resolución se llegara, si se encontrara la fórmula para que en realidad viniera a nuestro país una cantidad mayor de combustible que el que recibe en la actualidad, debería entonces procederse a una distribución mucho más acorde con las circunstancias. Si se aumentan las posibilidades de gasto de gasolina, aceites y petróleo que esa cantidad de más nos pueda venir no se quemar en paseos y futilidades que a estas horas no tienen razón de ser.

Es necesario que esa gasolina se use en transportes reales de gentes ocupadas y en el manejo de motores que estén trabajando en la producción. Menos paseos y vagabundaria y más trabajo y más producción. Ese debiera ser el fin de los aumentos en las existencias de gasolinas, aceites y petróleo. Que sirvan para trabajar el suelo, para transportar las cosechas, para llevar al médico, al ingeniero, al profesional a los lugares en que su presencia es útil o indispensable. Tiempo vendrá en que se pueda volver, como en otros tiempos, a quemar la gasolina en simples actividades de recreo.

PIDESE LA DESTITUCION DE MUSSOLINI

LONDRES, 4. UP. Se informa que varios senadores, almirantes y generales han pedido al rey Victor Manuel el cese de la guerra, el cambio de régimen interno, la liberación de Italia de su sometimiento gradual al Reich y al retiro del poder militar del Duce, por carecer este de conocimientos sobre la ciencia de las armas.

Dia a dia NUEVE AÑOS DE HACER ARTE

Quién no ha aplaudido a esos magos del arte que integran el Cuarteto Serrano? Quién es aquel que intentaría desconocer ese esfuerzo prodigioso, sostenido por espacio de nueve años en, pro del mejoramiento musical de Costa Rica? Ahí están, consagrados por la diosa fama, Alfredo Serrano, Ricardo Pérez, Carlos Cambroneiro y Alvar Antillón. Otrora fué también Pepe Barernecka. Valga el recuerdo al viejo amigo, separado de las lides activas del Cuarteto hace ya algunos años. Hablando de ellos, escribiendo sobre estos maestros de la cuerda, sentimos que estamos también haciendo el epinicio de nuestro arte, porque, pocos como ellos en la constancia que requiere el cultivo de la música, arte excelso, como se le ha llamado, pero que exige una contribución constante, un oficiar permanente frente a su altar. De otra manera, la divina Euterpe no da a sus admiradores y sacerdotes el gajo laurel de la consagración.

En la historia del desarrollo artístico nacional, con ser tan corta, el Cuarteto Serrano tiene preeminente lugar. Lleva nueve años de marchar, como una sola voluntad,

por los senderos del esfuerzo, por los caminos no siempre cubiertos de rosas, por donde trajinan quienes buscan una meta en las escalas de la armonía. Cuántos desvelos, cuantas necesidades, humillaciones y desengaños, suponen nueve lustros de hacer arte. Pero aquí están Serrano, Pérez, Cambroneiro y Antillón en su sitio, dispuestos a continuar sin desmayos. Ellos saben ya que después de tantos años, han conquistado un sitio preferente en el mundo artístico del país; ellos saben que han logrado con su dedicación, con su estudio y levantado espíritu, contribuir a esa obra difícil en extremo que es ir preparando al público, predisponiéndolo para un arte más depurado, más exquisito; en medio de los ensordecedores y desacordes ritmos que han tomado carta de naturalización en un ambiente desposeído de sentido artístico, hacer obra de saneamiento y de depuración musical.

Es un aspecto que es preciso destacar, como queremos también señalar al público a los integrantes del Cuarteto, como signos del respeto y la consideración nacionales.

J. A. Zaid.

CONTRATAQUES DEL EJE EN CIRENAICA

NUEVA YORK, 4.—UP. — La radio de Roma dió a conocer el comunicado del alto comando italiano, cuyo texto es el siguiente: "Nuestra artillería contrató eficazmente a las baterías enemigas que cañonearon con intensidad nuestras posiciones avanzadas en el frente de Cirenaica. En el protectorado de Túnez las fuerzas alemanas tomaron una importante posición, apoderándose de cuatrocientos cincuenta y cuatro prisioneros, entre ellos dieciocho oficiales. En otra brillante ac-

ción, un batallón de Bersaglieri capturó a más de 300 paracaidistas británicos. Continuaron de noche los ataques de las formaciones aéreas del eje contra los puertos de Africa del norte francesa y los barcos surtos en los mismos. En intensos contrataques con los cazas alemanes, la aviación enemiga perdió dieciséis aparatos. En el Mediterráneo central, uno de nuestros aviones de reconocimiento sostuvo un encuentro con cuatro Spitfires uno de los cuales fué derribado y otro averiado. Nuestro aeroplano regresó a su base con numerosos orificios de balas de ametralladora".

INSPECCION A LOS SERVICIOS MEDICOS DEL SEGURO SOCIAL REALIZO MARIO ARTEAGA ESTA MAÑANA

EL SABADO PARTIRA PARA CANADA, INVITADO POR LA OFICINA INTERNACIONAL DEL TRABAJO

Se encuentra muy satisfecho de la forma como está desarrollando sus labores la Caja Costarricense del Seguro Social.

Desde ayer se encuentra en el país, realizando un cometido que le señaló la Oficina Internacional del Trabajo, el actuario señor Mario Arteaga, actuario de la Caja Obrera de Seguro Social de Chile y organizador de la parte actuarial de la Caja Panameña de Seguro Social. El señor Arteaga se muestra muy satisfecho de la forma como están desarrollando sus labores la Caja Costarricense de Seguro Social y así lo ha manifestado a los periodistas.

Esta mañana realizó una inspección de los servicios médicos de la Caja.

Partirá mañana para Canadá.



Don MARIO ARTEAGA

invitado especialmente por la Oficina Internacional del Trabajo.

NUEVO GERENTE...

(Viene de la Pág. UNO) su elevado cargo, con carácter de irrevocable, manifestando que mucho agradece la designación en él recaída para un nuevo periodo, pero que el volumen de sus negocios particulares, le impide continuar en el desempeño de esas funciones. Bueno es reconocer que el señor Arce ha servido ese cargo con eficiencia y acierto, dadas sus capacidades y empeños por cumplir con su deber en la mejor forma.

SESION DE LA JUNTA DIRECTIVA

Esta mañana se reunió la junta directiva bajo la presidencia del doctor don Rafael Calderón Muñoz y con asistencia de todos los miembros, para conocer de la renuncia presentada por el señor Arce, ya que había sido presentada irrevocablemente. Al mismo tiempo se acordó dar al señor Arce los más expresivos agradecimientos por los magníficos servicios prestados.

ELECCION DEL NUEVO GERENTE

Se procedió enseguida a hacer la elección del nuevo gerente, la que recayó en el caballero don Andrés Brenes Matha, quien había venido sirviendo la subgerencia. En el desempeño de estas funciones, demostró tener un singular tacto, dadas sus capacidades y experiencia en negocios bancarios, por lo que contribuyó en buena parte al acrecentamiento de los negocios del Banco de Seguros. Nada más justo que ascenderle a la gerencia en la que no dudamos podrá hacer una labor relevante y de gran provecho para esa institución.

ELECCION DEL SUBGERENTE

Al pasar don Andrés a la gerencia, quedaba vacante la subgerencia, habiéndose designado para este otro importante cargo, el caballero don Victor Aguilar Esquivel, conocido hombre de nego-

cios, con gran experiencia de estos y en general de los negocios bancarios, por lo que podrá llevar en forma muy eficiente esa vacante.

NUESTRA FELICITACION

En forma muy especial queremos felicitar a nuestro estimado amigo y colaborador señor Brenes Mata por el merecido ascenso que se le ha otorgado, deseándole el mayor éxito en el desempeño de sus nuevas y delicadas funciones, así como al señor Aguilar Esquivel, con cuya amistad también nos honramos y para el que también deseamos el más completo acierto en ese cargo.

EL PUBLICO

La designación del señor Brenes Mata ha sido recibida con particular simpatía, porque conocedor de la marcha de la institución, podrá perfectamente continuar la labor llevada a cabo por el señor Arce y acrecentarla en beneficio del banco al cual tan acertadamente sirve. Sus dotes de hombres de bien y de caballero en el más amplio sentido de la palabra, son una completa garantía para el público y para la numerosa clientela del banco.

En cuanto al señor Aguilar Esquivel, puede decirse que también su designación ha sido vista con marcada simpatía, porque se le considera ampliamente preparado para el cargo de subgerente.

LA MITAD DE LA FROTA FRANCESA EN TOLON ESTA HUNDIDA

WASHINGTON, 4. —UP. — El comentarista de radio, Raymond Gram Swing, manifestó que pudo observar desde un avión de reconocimiento y por fotos tomadas, que la mitad de la flota francesa de Tolón está hundida.

A todas las personas que solicitan obsequios de licores para fin de año

SE LES AVISA:

que debido a las dificultades actuales para conseguir envases y materias primas nos vemos en la necesidad DE SUPRIMIR TODOS LOS OBSEQUIOS DE FIN DE AÑO

Rogamos no hacer solicitudes pues nos es MATERIALMENTE IMPOSIBLE atenderlos.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

MAÑANA se INAUGURA la EXPOSICION de GANADO de BAJURA en ALAJUELA

ES LA PRIMERA QUE EN SU GENERO SE LLEVA A CABO EN EL PAIS. — EN LA MAÑANA DEL DOMINGO CONCURRIRA EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA En su honor tendrá lugar un magnífico desfile de jinetes en el que podrán apreciarse magníficos ejemplares

Nos complace publicar el programa completo de la primera exposición nacional de ganado de bajura, industrias y agricultura, que se verificará en Alajuela y la que se ha venido organizando con todo empeño, lo que garantizará plenamente el completo éxito.

PROGRAMA GENERAL

SABADO 5, VISPERAS

A las 12 horas. Doce bombetas anunciando la exposición y la banda militar de Alajuela recorrerá las principales calles de la ciudad.

A las 19½. Retreta por la banda militar de Alajuela.

A las 21 horas. Baile en la Liga Deportiva Alajuelense.

DOMINGO 6

A las 8½ horas. Desfile de jinetes montados para recibir al señor presidente de la República. Lugar de salida, El Arroyo.

A las 9 horas. Inauguración de la exposición en la sección ganadera (inspección de carreteras), por el señor Presidente de la República, quien después de su discurso oficial declarará abierto este torneo. Desfile de ganado frente al palco presidencial.

A las 15 horas. Juego de fútbol en el estadio de Alajuela, entre los equipos de Limón y Puntarenas, en honor del señor Presidente de la República.

A las 19½ horas. Retreta de gala por la banda militar de San José.

A las 21 horas. Baile en el Centro Internacional.

LUNES 7

A las 9 horas. Apreciación de ganado por el juez estadounidense señor don A. O. Rhoad, experto en ganado de los trópicos.

A las 15 horas. Juego de basketbol en el gimnasio del Instituto.

A las 19½ horas. Retreta por la banda militar de Heredia.

A las 21 horas. Baile en el Centro Internacional.

tro Internacional.

MARTES 8

A las 9 horas. Apreciación de ganado por el juez estadounidense señor don A. O. Rhoad.

A las 9 horas. Apreciación avícola por el juez costarricense don Carlos Centeno Güell.

A las 10 horas. Juego de fútbol en el Estadio de Alajuela, entre El Universitario y la Sociedad Gimnástica Española.

A las 14 horas. Desfile de jinetes con mujeres a la polca y carreras de cintas (sale de la Plaza Iglesias y termina frente a la escuela Ascensión Esquivel.

A las 16 horas. Entrega de diploma a los ganaderos y avicultores por el señor Secretario de Agricultura e Industrias.

A las 10 horas. Retreta por las bandas militares de Cartago, Heredia y Alajuela.

A las 21 horas. Baile en la Liga Deportiva Alajuelense.

SABADO 12

A las 21 horas. Baile en la Liga Deportiva.

DOMINGO 13

A las 15 horas. Juego de fútbol en honor de don Francisco Calderón Guardia, entre la Libertad y La Liga Deportiva, en el Estadio de Alajuela.

A las 17 horas. Clausura y entrega de premios por el señor Secretario de agricultura e industrias, a las secciones industrial y agrícola en la escuela Ascensión Esquivel.

A las 19 horas. Retreta de gala por las bandas militares de Heredia y Alajuela.

A las 21 horas. Baile en el Centro Internacional.

Sección ganadera y Avícola en exposición de 6 a 8 inclusive
Sección industrial y agrícola en exposición del 6 al 13 inclusive

Sólo el que compra un billete puede recibir esa bolsa llena de colones. ¿Ya compró Ud. su billete para el sorteo de Navidad?

CELEBRACION DEL DIA DEL DENTISTA MAÑANA

CON TAL MOTIVO TODOS LOS PROFESIONALES DENTISTAS SE REUNIRAN EN EL COLEGIO DE CIRUJANOS DENTISTAS PARA DAR LECTURA A IMPORTANTES TRABAJOS

En la noche del lunes se ofrecerá una recepción para todos los asociados

Mañana sábado se celebra el Día del Dentista, tal como viene siendo una costumbre hacerlo desde hace varios años, actos en los que participan todos los profesionales, miembros del Colegio de

Cirujanos Dentistas de nuestro país.

Con este motivo se reunirá todos los profesionales en la sede del colegio, celebrando una sesión de trabajo en la que se darán a conocer diez trabajos especiales

que han preparado distinguidos elementos de esa entidad.

Por la noche, el lunes, se ofrecerá una pequeña recepción a todos los asociados, con el propósito de fortalecer los vínculos unión entre ellos.

VIEJO, TRAIGA ESA CHUSPA!



Así podrá decir el que Chapu Lotería del Asilo sorteo de Navidad de la el premio mayor del primeros premios. . . valor de los seis **355 MIL COLONES,** resulte favorecido con

Día del Paquete se celebra el domingo próximo

ESTA DESTINADO A ALIVIAR LAS NECESIDADES DE ROPA DE LOS VIEJITOS DEL ASILO DE INCURABLES. — ENTRE 8 Y 12 HORAS PASARA UN CAMION RECOGIENDO PAQUETES

Todo el que tenga ropa usada pero limpia, de hombre, mujer o niño, debe darla para hacer una obra de verdadera caridad

Está circulando el siguiente llamamiento al público:

Señora:

Recuerde que el 6 de diciembre es el DIA DEL PAQUETE destinado a aliviar las necesidades de ropa de los viejecitos del Asilo de Incurables.

Vaya haciendo un Paquete con la ropa limpia, usada, de hombre, mujer y niño, que usted destine a esta obra de caridad, y téngalo listo para el domingo, 6 de diciembre en que un camión del asilo, entre 8 y 12 de la mañana, pasará por la calle de su casa a recogerlo.

En el Asilo de Incurables hay niñas y niños para quienes un juguete usado, de los que hay en la casa de usted, constituirían un motivo de profunda alegría en Navidad. Recoja también esos juguetes y téngalos listos para el 6 de diciembre.

Las personas que no quieran o no puedan esperar la pasada del camión del asilo el día 6 de diciembre, puedan mandar sus donativos a los siguientes lugares: Tienda LA GLORIA en la Avenida Central, CASA CURAL, de la Merced. Casa de habitación

de don Santiago Crespo, en el Barrio González Lahmann, Casa de doña Carmen Brenes de Barrios, 50 varas al Norte del Correo, Casa de don Tobías A. Vargas, en el Paso de la Vaca, Casa de doña Ana de Aguilar, en el Barrio del Pacífico, contigua al Aserradero Aguilar; y casa de doña Anita Calvo, frente a la Botica "La Isabel", en Plaza Viquez.

Dios ha de premiar la obra de caridad que usted realice con los viejecitos de nuestra institución.

Asilo de Incurables.

PELIGRO de que ocurra sensible tragedia en el camino al nuevo crematorio

VARIOS ACCIDENTES SE HAN REGISTRADO YA CON MOTIVO DE ENORMES CANTIDADES DE TIERRA QUE ESTAN SIENDO AHI TIRADAS, OCUPANDO CASI TODO EL CAMINO

En ese lugar no hay yaceras y en consecuencia Los peatones, que son muchos, tienen que caminar por la calle, por donde pasan constantemente autobuses y camiones de carga. Se nos pide solicitar la intervención de las autoridades del tráfico o las que correspondan a fin de que intervengan para quitar el estorbo de esa tierra

Recibimos esta mañana la visita de un grupo de personas vecinos de Paso Ancho y del camino que conduce a ese lugar, que venían con el propósito de hacernos saber de un gran peligro existen

te en ese camino, en el que han ocurrido varios pequeños accidentes, pero que por no ponérsele remedio, se producirá cualquier día una sensible tragedia.

Resulta que ese camino, que es el que va también al nuevo crematorio, en donde se hace una bifurcación entre esto y el que va para San Sebastián, se ha venido acumulando tierra en las orillas, según se dice para hacer rellenos.

Lo cierto es que es tal la cantidad de tierra, que apenas quedan metro y medio a dos metros

para el paso del magirus, de camiones de carga, de los camiones de la basura, autobuses y también de los peatones, porque ahí en ese sector no hay acera. Muchos niños que hay en sea vecindad se entretienen también jugando en la calle y por eso en cualquier momento se va a producir una sensible tragedia.

Se nos encarga denunciar este a fin de que las autoridades del tráfico, las municipales o las que correspondan, procedan a ordenar se quite esa tierra que está obstruyendo el paso.

AHORA ES CUANDO puede Ud. salir de pobre si compra lotería nacional del sorteo de Navidad.

SE INAUGURA MAÑANA EL CONGRESO MEDICO EN PUNTARENAS

Mañana en las horas tempranas se hará la apertura, dándose lectura luego a numerosos trabajos que han sido preparados por varios destacados médicos

Numerosos agasajos están preparándose en aquella ciudad a los médicos, que regresarán a la capital en la tarde del domingo

Esta tarde a las cinco sale para Puntarenas un tren especial de los señores médicos y sus familias, que van para asistir a la inauguración del congreso médico nacional que todos los años se celebra en diciembre. En las horas tempranas del sábado es la solemne inauguración del congreso y a continuación la primera sesión de trabajo, en la que serán leídos numerosos trabajos que han sido presentados por varios

distinguidos médicos.

Se han venido preparando a los médicos y sus acompañantes, una serie de agasajos que sin duda resultaran muy lucidos y bastante alegres. Habrá coctel en una residenciación, baile en el club, paseo en gasolina y muchos otros actos más, una vez que termine la sesión de trabajo. El regreso a la capital se hará en las horas de la tarde del domingo, a las 6.30.

Será inaugurado el 19 de Marzo el nuevo muelle del Estero de Puntarenas

Se trata de una de las obras de más importancia ejecutadas en Puntarenas por la Administración del doctor Calderón Guardia

Según los informes que al respecto ayer recibimos, e próximo 19 de marzo será inaugurada la magnífica obra del nuevo muelle del Estero de Puntarenas.

Esa obra ha sido ejecutada durante la administración del señor presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia y ha estado a cargo de la administración del ferrocarril eléctrico al Pacífico, muy bien desempeñada por nuestro estimado amigo el señor licenciado don

Claudio Cortés Castro.

De acuerdo con los propósitos del jefe del Estado de dotar de esa magnífica obra a la provincia de Puntarenas, el licenciado don Claudio Cortés se ha empeñado en la ejecución de la obra, que es de mucha importancia. El muelle, todo de cemento, tiene una amplitud cuatro veces mayor que el muellecito del Estero que actualmente presta servicios.

Para la provincia de Puntarenas, para la provincia de Guana

caste y para el país en general serán muy importantes los servicios que preste el nuevo muelle. Se trata de la obra más importante ejecutada en Puntarenas durante la administración del doctor Calderón Guardia. Han estado al frente de los trabajos el competente elemento don Carlos Luis Padilla, uno de los más capacitados funcionarios del Ferrocarril al Pacífico. Y es de hacer notar el empeño que en la ejecución de la obra ha puesto el señor administrador general de la empresa nacional licenciado don Claudio Cortés.

El Pueblo entero de

DIRIGE UN MEMORIAL AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y AL SEÑOR MINISTRO DE FOMENTO PARA AGRADECER LAS GRACIAS POR LOS IMPORTANTES TRABAJOS QUE EL GOBIERNO

Señor don Jorge Zeledón C.
Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.
Señor:

Con todo respeto nos dirigimos a usted, para testimoniarle tanto al señor Presidente de la República nuestro voto de aplauso, y nuestro más sincero agradecimiento por los diferentes trabajos emprendidos en nuestro territorio, firmamos este memorial, terratenientes, trabajadores del campo, hombres de lucha todos, que nos toca el dolor de los caminos intransitables por los prolongados inviernos de nuestras alturas, es a los que nos corresponde primeramente el agradecimiento al doctor Calderón Guardia y con la inteligente colaboración del Señor Ministro de Fomento, que ha permitido a través de su gestión, la realización de hacernos la vida menos dura arreglando los caminos vecinales. Esto, señor Ministro, es lo que nosotros y a usted, les ofrecemos también nuestra cooperación y ayuda en tan meritoria labor.

Sin otro particular nos suscribimos del señor Ministro con toda consideración y aprecio, sus muy atentos

Juan de Mata Quirós
José Antonio Páez Castro
Neffalí Vargas
Luis Calzada
Abel Campos
José Luis Trejos G.
Arturo Jiménez Flores
Miguel Zúñiga R.
José Quirós
Francisco Mora Solís
Eliseo Alvarado M.
Serapio Jiménez
Guadalupe Mora Vargas
Luis Rodríguez M.
Carlos Vargas Sáenz
Juan Bta. Corrales

Rogelio Sotela
Rafael Zúñiga
Paulino Vargas
Homero Soto
José J. Blanco
Eloy Castro
Jorge A. Corrales S.
Ernesto Chacón
Joaquín Mora
José Naranjo
Alberto Quesada E.
Luis Paulino Quirós
Juan Alvarado
Manuel Rodríguez
José J. Araya
J. Solano
Santiago Mora

Omar Blanco
Celso Mora S.
Carlos Zúñiga
Hernán Zúñiga
Miguel Cascante M.
Alfonso Arias Blanco
Eliécer Mora Soto
Fernando Vargas A.
G. Zúñiga
J. P. Arguello B.
Carlos Calderón
Antonio Castro
Cayetano Calvo
Antonio Mora
Clodomiro Zúñiga
Miguel Barboza M.
José Luis Rojas

Emilio Cordero M.
Alberto Solano Ch.
Hernán Vega V.
Arnoldo Rodríguez
Luis Rodríguez M.
Carlos Vargas D.
Carlos Villalobos M.
J. Pastor D.
G. Pacheco Calvo
Guillermo Quesada M.
Carlos Villanea Zúñiga
Tito Mora S.
G. M. Arias S.
Amadeo Quesada
Aquiles Muñoz
Arnoldo Rojas L.
Eladio Chavarría

PERDEN el DERECHO a sus POLIZAS los EMPLEADOS de las CIAS. ELECTRICAS

Al ser inscritos en las listas de la Caja Costarricense de Seguro Social, la Compañía Nacional de Fuerza y Luz ordena recoger de sus empleados las pólizas de dos mil colones por empleado que había emitido la Costa Rica Electric Light and Traction

Una disposición tomada por la junta nacional de electricidad fué comunicada a algunos directores del Servicio Nacional de Electricidad, ya que esa medida afecta a una considerable cantidad de trabajadores de dicha empresa. Conforme a las noticias que se nos dieron ayer, la empresa ha procedido a pedir a los empleados sus pólizas que hasta por dos mil colones les había dado la Costa Rica Electric Light Co, empresa que como las otras dos que le eran filiales, desaparecieron para dar lugar a la actual empresa na-

cional de fuerza y luz, la cual ha ordenado recoger esas pólizas, al inscribir a un número considerable de sus empleados en la Caja Costarricense del Seguro Social. Según se nos informa, hay inconformidad con esta medida que perjudica, los intereses de casi quinientos trabajadores de la compañía, indicándose que según los informes dados, no se ha tratado en igualdad de condiciones a todos los elementos que han sido inscritos en el seguro social y que de hecho, han perdido el derecho a su póliza.

Hasta segunda orden se concederá el derecho a uso de la ONDA CORTA

TORPEDEADO EL BARCO AMERICANO "WEST JEBAR"

FUNCHAL (Madeira), 4. — UP. — Un barco petrolero español trajo a este puerto donde desembarcaron ocho marineros norte y suramericanos sobrevivientes del vapor estadounidense "West Jebar", que fué torpedeado frente a las Azores. Se ignora la suerte corrida por los demás miembros de la tripulación cuyo número total llegaba a 39. Entre los tripulantes de quienes se carece de noticias, figura el capitán del "West Jebar".

No estará antes de fines de enero el nuevo reglamento de radio-comunicaciones terminado, puesto que se han consultado algunos puntos a Washington

En la mañana de ayer tuvimos oportunidad de enterarnos de que la Dirección General de Radios y Telégrafos Nacionales había procedido a detener toda consulta relativa a sus disposiciones en cuanto a uso de la honda corta en las estaciones de radio-comerciales de todo el país, hasta nueva orden. Según fuimos informados ayer, la Dirección General de Radios ha comunicado a Washington su determinación y no estará en capacidad contestar sobre el particular hasta principios del año entrante. Por otra parte se estima que las medidas tomadas tienen gran importancia y trascendencia en la vida nacional y por consiguiente se prescindirá de toda clase de informes sobre el particu-

lar. Finalmente se nos informó que el señor Director General de Telégrafos don Rafael Angel Gutiérrez había dispuesto salir rumbo hacia Liberia hoy viernes y que en su viaje aprovechará para hacer algunas observaciones y al mismo tiempo procurar organizar debidamente los servicios de radiocomunicaciones, toda vez que frecuentemente en diciembre y enero, en virtud de las coincidencias matereológicas, generalmente caen las líneas telegráficas, motivo por el cual es preciso organizar debidamente los servicios de radio tanto en esa población como en otras de las más importantes de la provincia guanacasteca.

le Coronado

Y AL SEÑOR SRIO. DE FOMENTO DANDOLE UNO HA EMPRENDIDO EN ESE CANTON

San Isidro de Coronado, Diciembre 1º de 1942.

de la República, como al Señor Ministro de Fomento, nuestros amigos progresista Cantón de Coronado. Los que nos toca bregar en caminos transformados en lodazales responde primero aplaudir y alentar a un Gobierno, que como Fomento, que sabe lo que son estas luchas del campo, trae a la vida una labor eficiente. Y al felicitar al Gobierno

sus muy valiosos seguros servidores.

- Orlando Cascante Cordero
- J. A. Lines F.
- Gilberto Rivas
- Salvador Gómez B.
- Abundio Herrera
- Gabriel Quirós
- Abraham Jara
- Filiberto Vargas V.
- Ezequías Delgado Alvarez
- Juan Blanco
- M. Vargas
- Julio Blanco
- José M^a Zúñiga
- Evangelista Lizano
- Manuel Blanco
- Rosendo Soto

- Eliseo Méndez
- A. Brenes P.
- Bernabé Vargas Cordero
- Nautilio Sánchez R.
- Clodomiro Jara
- Ramón Marín C.
- Pilar Hidalgo G.
- Armando Cascante G.
- Jaime Jara V.
- Jacinto Rodríguez
- Isaías Mora
- Ismael Cascante V.
- Cecilio Arguello
- Ricardo Zúñiga R.
- Eliseo Rojas R.
- Alberto Blanco H.
- Víctor M. Méndez M.

Mozo: ¡Traiga esa bolsa!



AQUI ESTA EL BILLETE GANADOR!!!

Así puede decir el que compre lotería del Asilo Chapuí para el sorteo extraordinario de Navidad ¿Compró Ud. su billete para el sorteo del 20 de diciembre?

2.000 AVIONES . . . (Viene de la Pág. UNO)

món pérdidas aéreas sumamente de las esfera bien informadas, afectará la estrategia en los demás frentes de la guerra del Pacífico. Según cálculos moderados, desde principios de agosto en que se iniciaron los ataques sobre el sector de Salomón y Nueva Guinea, los japoneses perdieron no menos de 2000 aviones en el sur y suroeste del Pacífico. Los comunicados oficiales hacen saber que en un sólo mes de octubre las fuerzas aéreas y navales de la armada perdieron 630 aviones enemigos y la escuadrilla al mando del coronel Morrison, con base en un puerto del sur del Pacífico destruyó desde la iniciación de las operaciones un mínimo de 150 aeroplanos, algunos de los cuales no pueden llegar a sus bases por la gravedad de las averías recibidas. Sobre las pérdidas niponas en los primeros dos meses de la campaña en las Salomón, pero se recuerda que en un

sólo día les fueron destruidos 96 aviones fué el 24 de agosto durante una batalla en que intervinieron por aviones. En el curso de mes de setiembre el enemigo perdió muchos aparatos en sus ataques contra Guadalcanal y desde agosto además sus bases en las Islas septentrionales del mismo archipiélago, con objeto de los bombardeos de las fuerzas aéreas aliadas al mando del general McArthur, se señala a propósito que los comunicados del alto comando de este último se han perdido a menudo a la destrucciones de aviones japoneses estacionados en tierra. El secretario de marina, coronel Knox informó recientemente que los pilotos norteamericanos derribaban aviones japoneses a razón de cuatro o cinco por cada aparato propio perdido. Eso indica que posiblemente las pérdidas de los Estados Unidos en toda la campaña son inferiores a 500 aeroplanos, aun cuando es evidente que ambas partes perdieron otros debido a accidentes en vuelo debido a tiempo.

Baile de Gala

MAÑANA, Sábado 5 de Diciembre a las 8 1/2 p. m.

Grandioso baile en los amplios y lujosos salones del San José Golf Club llevará a cabo el gran club social Night Ciroco, como un homenaje de simpatía y respeto al ilustre caballero, LIC. DON TEODORO PICADO y SEÑORA. La invitación es estrictamente personal. Una de las mejores orquestas cubanas amenizará este baile, bajo la batuta de Juan Valverde. Los camiones plateados harán el servicio de ida y regreso para mayor comodidad de los asistentes a este baile. Los recibos ya están a la venta en la cigarrería Luky Strike, o bien pueden ser retirados a la entrada.

CUOTA para caballeros C 2.00

CUOTA para señoritas C 1.00

El Día Social

CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



Señora MARUJA GONZALEZ

Maruja González lleva en sus labios la fragancia de los claveles de Sevilla y en sus ojos serenos se reflejan todos los encantos de la mujer española, inteligente, bonita y graciosa. Hoy es el día de su cumpleaños y LA RAZON le desea mil felicidades que hace extensivos a sus estimables progenitores don Manuel González y a su gentil señora doña Leonor de González.

"PECHOS" ULTIMADO A...

(Viene de la Pág. UNO)

investigaciones que se hicieron, llegaron a la conclusión de que sólo Pechos podía ser el autor de tales increíbles robos.

ORDEN DE CAPTURA CONTRA PECHOS

Ante esa evidencia, el coronel Sáenz extendió orden de captura contra Pechos, hace como una semana, a fin de que compareciera a su despacho a responder de los cargos que se le hacían. Todos los detectives venían tratando de capturarlo, sin haberlo logrado hasta entonces.

ESTA MAÑANA EN UN AUTOBUS

Esta mañana, minutos antes de la noche, el capitán Luis Valverde, de la oficina de detectives notó que Pechos viajaba en el mismo autobús que el, procedente de San Pedro. Cuando llegó a la esquina del puente de la Fábrica, el capitán Valverde le dijo que bajara para que fuera a la oficina en donde querían interrogarlo.

PECHOS ENTRE DOS DETECTIVES

Pechos accedió y bajo del autobús. En el mismo momento

pasaba por ahí el detective Miguel A. Torres, quien entonces acompañó al capitán Valverde, a conducir al reo al despacho del coronel Sáenz.

SE FUGA

En un momento y maniobrando con rapidez, Pechos dio una trompada al detective Torres, a quien hirió al suelo, desprendiéndose de Valverde y dando lugar a la huida, pudiendo introducirse en la casa del señor Miguel A. Rebles, en la calle 11, sea la que está bajo el Puente de la Fábrica.

UN CARPINTERO AMENAZADO

Ahí se encontraba trabajando un carpintero llamado R. Valenciano, quien al notar ruido de pasos y gritos, se dispuso a ver qué pasaba, cuando se encontró con que un hombre revólver en mano, con aspecto de singular fiereza, le amenazaba, por lo que le dio paso a través de la puerta, hacia el patio.

AUTORIDADES EN SU PERSECUCIÓN

Ya en este momento, se habían unido a los detectives, varios policiales y se organizó una verdadera "cacería" para la captura de Pechos, que ya se sabía estaba armado y revólver en mano, dispuesto a hacer frente a las autoridades.

BAILE EN EL CLUB UNION

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradecemos: Norma Arguedas Hernández, Flora Castro Romagosa, Margarita Chavarría González, Margarita Dobles Viloría Andrina Liggett Evans, Clotilde Obregón, Zeneida Picado Quiros, Ilse Steinworth Fernández, Violeta Sobrado Rotre, Gloria Tijerino Calonje, tienen le que ofrecerán en los salones el gusto de invitar a usted al baile del Club Unión a las 21 horas del 8 de diciembre próximo con motivo de festejar la terminación de estudios y graduación de bachillerato en el Colegio de Nuestra Señora de Sión.

Recibidoras: Señoras: Margarita Fernández de Steinworth; Isabel Obregón de Peña; Luz Rotre de Sobrado; María Romagosa de Castro; Margarita Viloría de Dobles, Cora de Tijerino.

Señoritas: Rosina Albarracín S., Virginia Berrocal P.; Hilda Castro Romagosa; Cecilia Flores Domínguez; Tulita González; Piedad Mendiola B.; Virginia Maynor; Rosita Peña Chavarría; Ana Teresa Revollo; Flora Sobrado R.

EL BAILE DE FANTASIA DE MAÑANA

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

"La Escuela de Bellas Artes tiene el honor de invitar a usted a un baile de fantasía que se efectuará el día 5 de diciembre de 1942; a las 20 horas, en los salones de la Casa España.

Recibidoras: Virginia Madrigal; Florencia Quesada; Nora Pereyra; María Sanau; Cecilia Moreno; Flory Sagot; Margarita Gómez; Carmen Fernández; Elsie Fernández; Graciela Moreno; Amparo de Alende.

Cuota: Caballeros, 3.00. Damas C 2.00. Señoritas: traje de fantasía. Caballeros: traje oscuro.

LA PROXIMA VEZ NO ME COGES VIVO, DICE EN LA PENITENCIARIA

(Pasa a la Pág. SIETE)

Aquí, permitamos el lector un paréntesis, para anotar lo que dijo Pechos poco antes de salir de la Penitenciaría, a un individuo de apellido Zamora: "La próxima vez no me cogerán vivo". Y efectivamente, su propia sentencia se cumplió.

BAILE EN ALAJUELA EN HONOR DEL SR. PRESIDENTE Y DE LA SRA. DE CALDERO NGUARDIA



Señora doña IVONNE CLAYS de CALDERON GUARDIA

La noche del próximo sábado en los salones del Centro Internacional de la ciudad de Alajuela, les será ofrecido un baile al Excmo. señor doctor don Rafael Angel Calderon Guardia presidente de la república y de su bella señora esposa doña Ivonne Clays de Calderón Guardia. El producto de la mencionada fiesta se destinará para ayudar a la Gota de Leche de Alajuela, próxima a cerrar sus puertas por falta de fondos.

EN GRAVISIMO

(Viene de la Pág. UNO)

en 200.000 hombres. En esos dos frentes las unidades nacionales obtuvieron nuevos éxitos a pesar de los contrataques que aun sigue lanzando el enemigo. En el sur los alemanes llevan al frente de transporte al centro del frente refuerzos en grandes aviones; llegan constantemente a la zona de batalla tropas frescas de la wermacht. En tres sectores distintos situados entre Rzhev y Veliki-Luki, los rusos avanzan sobre un terreno cubierto de espera capa de nieve, en la cual nada pudieron los esfuerzos de los puestos avanzados en su lucha contra los esquiadores. Prosiguió la lucha asimismo en la zona de Viliki-Luki, donde según daban cuenta informaciones anteriores, los soviéticos rechazaron intensos ataques alemanes y causaron al enemigo considerables pérdidas. Otra unidad nacional liberó a varias poblaciones en el sector de Rzhev destruyendo 50 camiones y 40 tanques y tomando a 600 prisioneros, referente a situación en el frente meridional las fuerzas rusas prosiguieron avanzando en la zona del Don, después de ocupar a Blistva-Kumkav, la margen oriental del río, cuya caída pone en grave peligro a todas las tropas alemanas que operan entre el mismo y el Volga. En esferas autorizadas de esta capital, se considera posible que el ejército soviético que tomó dicha población, se fuera ahora con todo su poderío sobre el flanco izquierdo enemigo, para apresurar el aniquilamiento de la wermacht. La autonomía de vuelo,

ciativa en ninguno de los sectores de la región a pesar de la gran cantidad de refuerzos que llevan sin cesar los alemanes al frente de lucha. A propósito, los despachos oficiales hacen saber que los aviadores rusos destruyeron 50 aparatos, 40 de los cuales eran grandes trimotores de transporte. Ha mermaido la acción dentro de Stalingrado a raíz de las fuertes ventiscas que hacen casi nula la actividad. La acción ofensiva de los rusos que recientemente tomaron una serie de importantes elevaciones desde las cuales se domina toda la zona, ha limitado la acción de la artillería contra las posiciones enemigas.

CONVOY DEL EJE FUE TORPEDEADO ANOCHE

EL CAIRO, 4.—UP. — Nuestros aviones torpederos atacaron durante la noche del día al tres del corriente a un convoy enemigo que navegaba rumbo al frente en la costa del protectorado de Túnez e incendiaron y hundieron por lo menos a dos buques mercantes. Nada que informar acerca de las actividades de nuestras fuerzas terrestres. Hubo cierta actividad aérea sobre la zona de batalla. Nuestros cazas enfrentaron aviones Messerschmitt 109 y averiaron algunos. Las ciudades de Bizerta y Túnez fueron eficazmente bombardeadas en la noche del dos al tres del corriente, lo grandioso hacer impactos sobre tanques de combustible, talleres y aeródromos. Un tren que se dirigía hacia el sur fué atacado por nuestros cazas de gran

"PECHOS" ULTIMADO A BALAZOS ESTA MAÑANA...

(Viene de la Pág. SEIS)

PECHOS EN LA CASA DE MR. NORTON

Por el interior de la casa del señor Robles, pasó saltando una tapia a la casa de Mr. Northon, que se encontraba en ese momento vacía, por andar la señora de compras. Pero aquí no se detuvo Pechos y sigue hacia la casa de seguida, la de don Moisés Herrera Aguirre.

LA MANZANA SITIADA

Entre tanto, venían refuerzos de policía, la que de inmediato queda el cuartel general, y se procedió a sitiar convenientemente toda la manzana, a fin de que Pechos no pudiera de esta vez burlar la vigilancia. Todos los policiales, revólveres en mano, pues ya se habían oído los primeros disparos, tanto de Pechos hacia la policía, como de ésta para el fugitivo.

UNA "TRIBUNA" FOGUEADA

El sargento Montoya, quiso alzar por la calle a un policía, para que brincando una tapia, se introdujera a coger a Pechos. Pero cuando levantó los brazos, en una mano tenía una TRIBUNA de hoy, sobre la cual inmediatamente disparó Pechos. Esto salvó al policía. En la dirección de detectives está la TRIBUNA fogueada.

INTENTO SALIR A LA CALLE

Dijimos antes que Pechos había pasado a la casa de don Moisés Herrera, por la cual intentó salir a la calle; en el zaguán estaban los niños Moisés y Rossi Herrera, a los que amenazó si gritaban, lo mismo que a las sirvientas Teresa Quesada y Jacinta Arroyo.

ENTRA LA POLICIA

Pechos entonces se devolvió hacia el interior de la casa, por que los niños comenzaron a gritar desesperadamente. No era para menos, pues el aspecto del fugitivo era terrible, con revólver en mano. Entró entonces la policía, hacia el patio de la casa, cruzándose disparos con Pechos

VUELVE A LA CASA CONTIGUA

Viendo Pechos que el cerco se cerraba en torno a él, optó por saltar nuevamente la tapia y pasar a la de la viuda de Northon. Aquí menudearon los disparos, que Pechos había iniciado en un esfuerzo desesperado por librarse de las garras de la policía, que también hacia fuego sobre él.

LA POLICIA PARAPETADA DISPARA

Los policiales que se habían introducido, se parapetaron en un aposento de la casa de la señora Northon y desde ahí disparaban a Pechos. Varios minutos transcurrieron de terrible expectación, hasta que al fin el fuego cesó. Pechos ya no disparaba. Se adivinaba que estaba herido de gravedad, porque de lo contrario no se habría rendido así no más.

CAE EN LAS GRADAS DE LA CASA

La policía iba avanzando poco a poco, ya que con Pechos no podía arriesgarse, porque además era un excelente tirador. Pero no pudieron cogerle sino cuando cayó sobre unas gradas de un patio interior de la

casa de la señora Northon, mortalmente herido. Inmediatamente fué sacado, manando sangre en abundancia.

AL HOSPITAL A TODA MAQUINA

Se trajo en seguida una ambulancia y fué inmediatamente de Dios, pero murió instantes conducido al Hospital San Juan después de haber llegado.

DOS BALAZOS PENETRARON SU CUERPO

Una vez en el hospital, en donde tuvo ocasión uno de nuestros redactores de verle, fué reconocido por los médicos para practicarle la autopsia, viéndose que presentaba una herida de bala en la tetilla izquierda poco abajo del corazón, que indudablemente fué la que le ocasionó la muerte. Lo atravesó sa-

liándole poco abajo del hombro derecho. Presentaba otra herida en la pierna izquierda, hacia arriba.

POLICIAS QUE CAMBIARON TIROS CON PECHOS

Los policiales que estuvieron en el interior de la casa, cambiando tiros con Pechos, son además de los ya citados detectives Valverde y Torres, el sargento Miguel Montoya, el inspector de tráfico Filiberto Arias y los policiales Jesús Espinosa Sandi Carlos Ledezma Arias, Antonio Arias, Enrique Hernández. Muchos otros más tomaron parte en su captura, rodeando las casas vecinas a la que fué teatro de su liquidación. Todos estuvieron actuando con decisión, arrojo y valentía. Alguno fué el que le hizo la herida cerca del corazón, que le causó la muerte.

COOPERARON EN NUESTRA LABOR

Hemos de agradecer mucho al coronel Sáenz, director general de detectives y al capitán Aguiar de la policía nacional, la forma como nos ayudaron para obtener buena parte de esta información sucinta que ofrecemos a los lectores de LA RAZON de este suceso policiaco, de indudable sensación, que ha venido a poner fin a una existencia agitada, llena de sensación y de terror.

LIBRADA LA COMUNIDAD DE UNA AMENAZA CONSTANTE

Inaudablemente con la muerte de Pechos, el audaz y terrible saltador, se ha librado la comunidad de su Enemigo N° 1, ya que nadie hacía los robos y asaltos tan arriesgados como él. Se cuentan numerosos policiales y detectives, que han sido he-

ridos por Pechos cuando ha intentado y cuando ha logrado fugar. Se recordará que fué espectacular su fuga de la primera sección de policía, cuando ésta estaba contiguo al congreso. De la Penitenciaría también se había fugado en dos ocasiones. Después de tanta peripecia, por fin se puso fin a su existencia, en una forma violenta y espectacular, que sin duda alguna tiene que ser ampliamente comentada, pues viene a semejar un caso como el de los gangsters y los famosos G-men norteamericanos.

FELICITACION A LA POLICIA

Merecen una amplia manifestación de reconocimiento los policiales mencionados que intervinieron en la captura de Pechos, los cuales se jugaron la vida por librar a la sociedad de un delincuente tenebroso y audaz.

Lotería del Asilo Chapuí

Considerando la Junta de Protección Social de San José que la emisión de billetes de la Lotería del Asilo Chapuí para el Sorteo de Navidad, o sea el que se jugará el 20 de Diciembre del presente año, no es suficiente para atender todos los pedidos de los vendedores, ha dispuesto ampliar en dos mil billetes más esa emisión y, desde luego, dar al público mayor cantidad de premios de conformidad con el porcentaje que marca la ley respectiva.

Ese sorteo se jugará de acuerdo con el siguiente plan, quedando por consiguiente, anulado el que aparece en el reverso de los billetes respectivos:

PLAN PARA EL SORTEO EXTRAORDINARIO DEL 20 DE DICIEMBRE DE 1942.

LA EMISION CONSTA DE 27.000 BILLETES NUMERADOS DEL 1001 AL 28.000 A RAZON DE C 40.00 EL BILLETE, DIVIDIDOS EN VIGESIMOS a C 2.00 CADA VIGESIMO.

| | |
|--|----------------------|
| 1 Premio Mayor de | C 200.000.00 |
| 1 Segundo Premio de | 75.000.00 |
| 1 Tercer Premio de | 50.000.00 |
| 1 Cuarto Premio de | 20.000.00 |
| 2 Premios de | C 5.000.00 c/u. |
| 10 Premios de | 2.000.00 " |
| 20 Premios de | 1.000.00 " |
| 40 Premios de | 500.00 " |
| 80 Premios de | 200.00 " |
| 90 Premios de | 100.00 " |
| 10 Aproximaciones (cinco anteriores y cinco posteriores) al Primer Premio de C 400.00 cada una | 4.000.00 |
| 10 Aproximaciones al Segundo Premio (cinco anteriores y cinco posteriores) de C 200 cada una | 2.000.00 |
| 99 Aproximaciones al resto de la centena del Primer Premio de C 80.00 cada una | 7.920.00 |
| 99 Aproximaciones al resto de la centena del Segundo Premio de C 40.00 cada una | 3.960.00 |
| 26 Terminaciones a las tres últimas cifras del Primer Premio de C 150.00 cada una | 3.900.00 |
| 243 Terminaciones a las dos últimas cifras del Primer Premio de C 100.00 cada una | 24.300.00 |
| 2430 Terminaciones a la última cifra del Primer Premio de C 80.00 cada una | 194.400.00 |
| 3163 Premios | Valor |
| | C 680.480.00 |

JUAN TREJOS Q.
Secretario.

GIGANTESCA ACCION AEREA ALIADA SOBRE TUNEZ, TRIPOLI Y BIZERTA

LOS BOMBARDEROS BRITANICOS ALIADOS DESEMBARCAN TROPAS EN LA COSTA DE MARFIL

AVIONES DE GRAN AUTONOMIA REALIZARON ESA OPERACION.

COMPLETO FRACASO EN EL NUEVO ATAQUE NIPON A GUADALCANAL

WASHINGTON, 4.—UP.— Se cree que la última tentativa nipona de desembarco en Guadalcanal frustrada por las fuerzas navales norteamericanas, fué realizada por el enemigo con el objeto de lograr una gran victoria en las Salomón, para celebrar el aniversario del ataque a Pearl Harbor, que se cumple el lunes próximo. Un vocero del departamento de marina informó que los japoneses no lograron desembarcar tropas en la isla como se proponían y perdieron en la operación 27

buques y según se calculó 5.000 soldados. Entre estos buques se encontraban siete transportes, tres petroleros y grandes unidades de abastecimiento y buques mercantes de gran tonelaje. Un fracaso completo y de grandes proporciones fué esta operación enemiga.

CRECE LA ACTITUD ANTI-NAZI EN LOS TERRITORIOS OCUPADOS

NUEVA YORK, 4. UP. Informaciones radiotelefónicas y otras llegadas a esferas particulares, indican que aumentan los inconvenientes para los alemanes en los países ocupados de Europa. La emisora de Berlín dijo a conocer una nueva ley aprobada por el gobierno de Vichy que aumenta las penas para los franceses que posean o vendan ilegalmente mercadería. Se escuchó una noticia oficial transmitida por Radio Toluca, controlada por los alemanes en el sentido de que toda persona culpable de haber ayudado a cualquier individuo encarcelado por los alemanes tendrá que cumplir con la sentencia a que haya dado motivo. La difusora de Vichy comunicó que perecieron dieciséis personas a consecuencia de una explosión en una fábrica de pólvora de Bucarest. Según la radio Moscú, en los círculos suecos anunciaron que un tribunal de Copenhague sentenció a muerte a dos daneses por distribuir volantes en los cuales se exhortaba a los soldados del Reich que no obedeciesen las órdenes de sus jefes.

apoyan a Hitler, pero se oponen al partido nacional socialista y han iniciado una campaña contra el partido y la corrupción. Existentes en el cuartel general de Hitler.

TRIPLE ATAQUE A 26 KILOMETROS DE TUNEZ

Con las fuerzas aliadas en TEBOURBA, 4.—UP.— Las tropas de la infantería aliada iniciaron un triple ataque contra las posiciones alemanas del ferrocarril de Túnez a 26 kilómetros al oeste de dicha capital. Las unidades aliadas se han apoderado ya de varios emplazamientos de ametralladoras y morteros. Se continúa combatiendo intensamente en el sector.

7 BARCOS ITALIANOS FUERON HUNDIDOS AYER

Cuartel General Aliado en AFRICA DEL NORTE, 4.—UP.— La real armada británica que recorre el Mediterráneo en busca de acción con la esperanza de encontrar a la escuadra italiana, tuvo hace dos noches la satisfacción de luchar contra el enemigo, al interceptar a un convoy del eje fuertemente escoltado entre Sicilia y Túnez. Avistaron al convoy los aeroplanos de reconocimiento, que comunicaron inmediatamente su posición a las fuerzas navales. Estas pronto vieron a las unidades enemigas, las atacaron y sembraron la confusión entre ellas. Los cañones hundieron a cuatro barcos mercantes, dos de los cuales se cree estaban completamente cargados con tropas y a tres destructores.

ABANDONAN LOS NAZIS OTRAS POSICIONES EN STALINGRADO

MOSCU, 4.—UP.— Un fuerte destacamento de cosacos se internó profundamente en la retaguardia enemiga al suroeste de Stalingrado y obligó a las fuerzas alemanas a abandonar nuevos tramos del barrio fabril que en dicha ciudad ocupaban.

GIGANTESCA BATALLA DE FUERZAS ACORAZADAS EN TUNEZ

Cuartel general Aliado en AFRICA DEL NORTE, 4.—UP.— Una gigantesca batalla de fuerzas acorazadas que se constituye la acción decisiva para toda la campaña de la región noreste del protectorado de Túnez, se está librando hoy al oeste de la ciudad del mismo nombre después que los aliados rechazaron el tercero y poderoso contraataque alemán. Según los despachos del frente, es evidente que tanto los aliados como el eje, están lanzando todo el peso de su poderío en la zona del vital ferrocarril Djeida-Túnez. Dicen las informaciones que en la lu-

cha principal participan unidades de tanques y considerables fuerzas de paracaidistas. Los aliados conservan en su poder los suburbios occidentales de Djeida llamada la "Tobruk" de Túnez, por la frecuencia con que ha cambiado de manos; mientras tanto una violenta lucha se desarrolla en la región de Mateur, al sur de Bizerta. Según informaciones de corresponsales los alemanes hicieron descender durante la noche cenizas de paracaidistas vestidas con trajes árabes, pero sus concentraciones fueron dispersas y las tropas rechazaron un ataque.

VA A CUBA EL PRESIDENTE DE ECUADOR

NUEVA YORK, 4. UP. Arroyo partió en avión para Miami a las nueve y treinta y cinco en dirección a La Habana.

Próximo Domingo, Palace - Variedades e Ideal! El más grande éxito cómico de todos los tiempos! LA CONGA BESO o LO-QUIBAMBIA. — ¡Jamás se ha visto nada más cómico ni nada más divertido!

Próximo Domingo, Moderno y Variedades! Simultáneamente! Luis Aldas y Sabina Olmos en SACRIFICIO DE AMOR o BOINA BLANCA. Coloso en español!

Pronto: SOL DE OTOÑO por Heddy Lamarr, la belleza sublime!

Hoy, Viernes 4 de Dic.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.75 Mickey Rooney y Judy Garland en: MUSICA Y JUVENTUD

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.50 John Howard en el éxito:

DE VUELTA AL PASADO

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.50 James Craig y Lucille Ball en:

EL VALLE DEL SOL

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.41 Norma Shearer y Melvyn Douglas en:

EL EMBRUJO DE UN VALS

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.60 James Craig y Anne Shirley en:

UN PACTO CON EL DIABLO

KEITH

A las 7.30 0.40 BASTRO EN LAS TINIEBLAS por Rochelle Hudson

SUSCRIBASE A "LA RAZON"

RAVENTOS

A las 3 y 7 — ENTRADA C 0.75
Carmen Miranda, en:

A LA HABANA ME VOY

A las 9 p. m. — Entrada . . . C 1.00

Grandiosa clausura de la Universidad del Aire. Premios por valor de

MIL COLONES EN EFECTIVO

Gran noche de sorpresas y gozadera!

Lo que todos esperaban! El cataclismo de la risa! La catedral de la hilaridad! El congreso del bacilón!

GRANDIOSA PRESENTACION DEL 1er. GRAN ACTOR NACIONAL:

ALBERTO CASTILLO

en la estrakanada, suicidio morrocotudo en dos actos, intitulado:

LOS ENREDOS DE DON NUDO

original del escritor nacional RAMON OBON, popularísimo autor de las series radiales, "Príncipe Oshima", "Raffles", "El que la hace la paga", "Historietas ticas, etc., etc.

LOS MEJORES ARTISTAS NACIONALES EN UNA NOCHE DE ALEGRIA!!

SEGUNDA PARTE

- a) Un mejicano en Costa Rica, grandioso "mano a mano" de "CARA DE PALO" y "LEOPOLDINA". Para morir-se de risa!
- b) CHACUMBELE, con CARMEN MATA, estrella de POMPAS DE JABON.
- c) Entrega de 52 premios con un total de C 1.000.00 a los ganadores del CONCURSO DE LA UNIVERSIDAD DEL AIRE, en un acto con el Rector de la Universidad del Aire y los dirigentes de la "Canada Dry Bottling Co. of Costa Rica".

PRECIOS POPULARISIMOS! SEPRE SU ENTRADA CON TIEMPO! VEA PROGRAMAS! EVITE LA REVENTA! VEA PROGRAMAS!

CAPITOLIO ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.50 Enrique Herrera, en: LOS APUROS DE NARCISO

AMERICA CASTRO

A las 7 y 8.45 — 0.50 Floren Delbene, en:

AMBICION

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.50 Carlos Gardel, en: ESPERAME

CASTRO

A las 7.30 — 0.40 Augusto Codecá, en: EL SUSTO QUE PEREZ SE LLEVO

GIGANTESCA OPERACION AEREA CONTRA TRIPOLI, BIZERTA Y TUNEZ

EL CAIRO, 4. Se anunció oficialmente que los bombarderos o cazas de gran autonomía de vuelo británicos en una operación sobre un triángulo estratégico, cuyos vértices son Trípoli, Túnez y Bizerta, incursionaron e hicieron impactos directos en las instalaciones portuarias. Simultáneamente otras formaciones de bombarderos británicos destacaron del puerto de Trípoli y una tercera fuerza efectuó una incursión contra el aeródromo de Heraklion en Creta causando numerosos incendios. No se tiene noticia de que haya habido acciones importantes de las tropas de tierra.

TROPAS ALIADAS OCUPAN LA COSTA DE MARFIL

LONDRES, 4. UP. — Radio Roma anunció que tropas británicas y norteamericanas procedentes de la costa de Oro y de Liberia, respectivamente, entraron en el territorio de la Costa de Marfil, perteneciente a Francia.

34 MARISCALES NAZIS DESTITUIDOS

LONDRES, 4. UP. La radio clandestina de Alemania se cree es dirigido por el ejército alemán, anunció en los últimos tres meses fueron destituidos 34 mariscales de campo y generales germanos y algunos de ellos arrestados. Agregó que entre ellos figuran von List, von Lieb Halder Guderian y el mariscal de campo Ernest von Witzbert anteriormente comandante en jefe en el frente occidental. También fueron separados de sus cargos los coroneles generales Hubert Schmidt de la Luftwaffe, Ernest Busch, Adolfo Strauss, Hans Reinhardt Lindemann y Hschmidt. Se tiene entendido que la estación está bajo el control de jefes militares que